



# La Colombia profunda

La situación se ve bastante complicada. Tanto para el Gobierno como para la población inconforme.

Lucy Nieto De Samper

- Compartir
- Comentar
- Guardar
- Reportar
- Portada

Por: **Lucy Nieto de Samper** | 17 de enero 2020 , 07:25 p.m.

Mientras los colombianos del montón, es decir, los colombianos de a pie, tratamos a diario de cumplir con nuestros deberes y de resolver nuestras obligaciones y nuestras dificultades, en la Colombia profunda, en donde están los principales centros del poder, y en donde se mueven todos los que mandan, algunos de ellos, unos sin uniforme y otros hasta con charreteras, están dedicados a espiarles la vida, con fines *non sanctos*, a importantes ciudadanos. Las escandalosas revelaciones de la revista *Semana*, sobre 'Chuzadas sin cuartel' a exmandatarios, a políticos, a magistrados, a periodistas, incluido el director de la revista, dejaron a los más valientes sin esperanzas y sin alientos.

## Temas relacionados

PROTESTAS ENE 16

**Las imágenes de las protestas de este jueves en Bogotá**

TRANSMILENIO ENE 16

**Tras intervención del Esmad se desbloquea la NQS en Bogotá**

DILAN CRUZ ENE 15

**Nuevas decisiones tras muerte de Dilan Cruz en protestas**

El caso es que, en este país, tal como están las cosas, los ciudadanos ya no pueden contar, a ojo cerrado, ni con la justicia, ni con el Ejército, ni con el Congreso ni con el Gobierno. Porque en todas las instancias del poder hay grupos de ovejas negras que están dedicadas a hacer su agosto, a costa de un pueblo fuerte, sufrido, que ya no aguanta más tantos engaños, tantas trampas, tantas promesas incumplidas. Descontento que ha venido manifestando, en gran medida, la gente joven, a través de una serie de marchas que en diciembre fueron selladas con inesperados y ruidosos cacerozazos.

Y esas marchas se reanudarán la semana entrante. Porque el presidente Duque, con su cuento de querer 'conversar' con los promotores del paro y no negociar como ellos lo querían, les dio pie para que se calentaran. Y se desbocaron. Pues, en vez de 13 propuestas iniciales, las multiplicaron por 8. Ahora hacen 104 solicitudes, entre las cuales incluyen modificaciones y cambios de todo tipo: en la política nacional e internacional, en el manejo económico y militar, en la salud. Se meten con **Ecopetrol**, con los TLC, con el Eln. Mejor dicho: como si fueran grandes estadistas, proponen borrón y cuenta nueva. En ese plan, resulta difícil llegar a algún acuerdo razonable.

Fue un error del presidente Duque no coger la sartén por el mango. Empeñado en su propuesta de 'conversar' con unos dirigentes que lo que querían era 'negociar' 13 propuestas, puso en manos de Diego Molano, un joven interesado pero inexperto, el manejo de esa muy complicada situación. Y para que le ayudara a Molano, hizo venir de Costa Rica al embajador Angelino Garzón, un sindicalista de vieja data, quien, luego de ser **ministro**, delegado internacional y vicepresidente de Juan Manuel Santos, lo del sindicalismo lo dejó de lado. Por eso, su venida no sirvió para nada. Para los promotores del paro, sindicalistas de tuerca y tornillo, la presencia de un Garzón desteñido no sirvió para nada. Fue un error haberlo traído y dejar vacante esa embajada.

Por los resultados obtenidos o, más bien, por no haber obtenido resultados, la situación se ve bastante complicada. Tanto para el Gobierno como para la población inconforme que desea salir adelante. Además, está sobre el tapete el tema del Esmad. Aunque causarle la muerte a Dilan Cruz fue una tragedia y un grave error, y aunque una de las propuestas de los promotores del paro es acabar con el Esmad, esa fuerza montada para vigilar las concentraciones no se puede acabar. Es necesaria para proteger a la población contra los desmanes de los violentos que han hecho estragos en diversas manifestaciones.

El derecho es reorganizar a sus integrantes, instruirlos mejor, no dotarlos con cierta clase de armas. Pues su misión no es atacar, sino evitar desmanes y trifulcas. Y también defenderse. Pues varias veces, huelguistas encamizados los han atacado y los han herido. Es de esperar que, en esta nueva etapa de protestas, no haya más sangre.

### Uber era indispensable

Era un servicio esencial. Nadie se explica por qué ningún **ministro** del Trabajo ha sido capaz de reglamentarlo. Increíble: la demanda contra Uber la ganó el conductor de taxi amarillo. Y mientras esos taxis no dan abasto, al ciudadano de a pie le va de mal en peor. Es una nueva razón para seguir protestando.

lucynietods@gmail.com

## MÁS DE LUCY NIETO DE SAMPER

ENERO 03 DE 2020

### Construir sobre lo construido

Antes de comenzar con sus proyectos, López tendrá que terminar lo que no alcanzó a entregar Peñalosa

DICIEMBRE 21 DE 2019

### Impopular pero eficiente

La prioridad de Peñalosa fue hacerles más amable la vida a los sectores menos favorecidos.

DICIEMBRE 06 DE 2019

### ¿Qué nos pasa?

Las 13 propuestas de los promotores del paro, no todas aceptables, siguen en suspenso.

NOVIEMBRE 22 DE 2019

### La parálisis

Las Benditas marchas, amparadas por la Constitución, deberían tener reglamentaciones más claras.

NOVIEMBRE 08 DE 2019

### Tumbada anunciada

Perder un **ministro** por incompetente, al año y medio de nombrado, es un golpe mayor.

VER MÁS COLUMNAS

## Otros opinan

**Ricardo Silva Romero**

**Sabidurías ancestrales**

La ciencia es un método para que no nos engañemos.

**Plinio Apuleyo Mendoza**

**No olvidemos a Venezuela**

Lo que todos describen sobre la situación venezolana cabe en una sola palabra: tragedia.

**¡Animo!**

¿Cómo devolverías a las Fuerzas Militares la mentalidad de Estado que les arrebataron?

**Moisés Wasserman**

## Descubre noticias para ti

**CINEMATIC TRAILER**

**VIDEOJUEGOS** 4:51 PM

Cyberpunk 2077 retrasa su lanzamiento oficial por 4 meses

**MICROTRÁFICO** 3:50 PM

Microsoft quiere eliminar todo el dióxido de carbono que ha emitido

**SUBASTA** 3:10 PM

Oferta de 1.7 billones por espectro no sería un error de digitación

**NUTRICIÓN**

La nutrición y el sabor también van de la mano

## Empodera tu conocimiento

**MUSA BESAILE** 07:58 P.M.

**La JEP acepta a Musa Besaile por 'parapolítica' y cartel de la toga**

**BBC SECTOR FINANCIERO** 07:00 P.M.

**Los tres países de América Latina que cobran impuesto a la riqueza**

**JUAN GUILLERMO MONSALVE** 03:20 P.M.

**Trasladan de patio a internos de La Picota, compañeros de Molsalve**

**DÓLAR** 02:44 P.M.

**Dólar ganó esta semana más de \$ 48 y se ubica sobre los \$ 3.320**

## Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

**MASACRE** 07:21 P.M.

**Masacre en el Valle: reportan asesinato de cinco personas en Jamundí**

Tenían señales de tortura. Según el Alcalde, hay 230 militares en la z ...

**BARRANQUILLA** 06:12 P.M.

**Con lectura del Bando se marca inicio de la fiesta**

**CIÉNAGA, MAGDALENA** 06:23 P.M.

**Ciénaga volvió a vibrar con la 57 fiesta del caimán**

Con este festival inicia la temporada de fiestas de pre carnavales en ...

**BARRANQUILLA** 05:25 P.M.

**La temible guerra por el microtráfico que deja once muertos en Soledad**

**CARTAGENA** 04:20 P.M.

**Programa 'bandera azul' evitaría cierre de Playa Blanca en Cartagena**

## Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



## Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

